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Контроль качества автомобильных закаленных стекол, согласно 

ГОСТ 5727, осуществляется путем разрушения стекла и анализа размера и 

веса полученных осколков. Этот метод контроля отнимает много времени и 

представляет некоторую опасность для человека, осуществляющего такой 

контроль. Проблема автоматизации контроля традиционно решается приме-

нением сложных программно-аппаратных комплексов, относящихся к классу 

систем технического зрения, разработка которых ведется в ряде стран мира. 

На сегодняшний день промышленно выпускаемых отечественных установок 

контроля нет. 

Для решения этой задачи нами предлагается следующий способ. Преж-

де всего, на поверхность стекла наносится самоклеющаяся прозрачная плен-

ка, которая при разрушении стекла обеспечивает целостность формы самого 

изделия. Затем производится фотосъемка разрушенного стекла. Главным 

требованием к фотографии картины разбиения стекла является четкость гра-

ниц каждого осколка. Это необходимо для осуществления автоматизирован-

ного подсчета их числа и площади. Для получения качественного снимка 

съемку предлагается производить либо в проходящем свете, при этом обес-

печивая равномерность и монохромность подсветки, либо при боковом ос-

вещении. В последнем случае необходимо обеспечить максимальное погло-

щение света за образцом. 

Получив качественный снимок разбитого стекла, необходимо было про-

вести статистический анализ картины разбиения. Измерить площадь каждого 

осколка, посчитать их количество, оценить линейные размеры. Для упроще-

ния решения этой задачи был предпринят поиск готовой программы, позво-

ляющей производить такие операции. Наиболее подходящей оказалась об-

щедоступная бесплатная программа для анализа и обработки изображений 

ImageJ  (http://rsb.info.nih.gov), разработанная в Национальном институте 

здравоохранения США.  

Таким образом, в результате проведенных исследований был разработан 

простой и дешевый способ анализа картин разбиения закаленного стекла, 

позволяющий производить подсчет числа и размера осколков, анализировать 

картину разбиения стекла на предмет наличия осколков, размеры которых 

превышают заданные значения. 
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The latest technologies allow applying glass innovative materials to house 

construction. Energy saving double-glazed windows belong to this type of con-

struction materials. They are made on the high-precision woodworking equipment. 

The houses are becoming more and more transparent. The architecture allows 

blending indoors and outdoors in order to bring more light into the house as well 

as to allow the residents enjoy the outdoor landscapes. But the privacy issues arise 

every time when the project is touched upon. Glass elements in modern architec-

ture are used to create an airy living space or to open up more private areas like 

bedrooms and bathrooms to the views of garden greenery. The privacy may be 

achieved thanks to white curtains that are hung in the living room, kitchen and 

even bathroom which also has transparent walls or thanks to the stone fence that 

may surround the house. 

The new house of glass has a striking shape, walls rendered with concrete 

which are usually painted white. Glass is essential for the main design. Large glass 

panels run along the top of the building. Inside the house an extraordinary glass 

staircase may stand as a part of the futuristic vision of the design. 

This type of construction is quite advantageous. First of all, there is a lot of 

light in the house which visually increases the space. Double-glazed windows per-

fectly keep heat. Design is rather light therefore the construction does not render 

too big load on the basement. 

Among the disadvantages are lack of privacy and its cost. The cost one cubic 

meter of this material is almost three times as big as the cost of one cubic meter of 

apartment construction in our country. 

Nowadays the building of private houses is becoming more and more popular 

in our country. People are looking for new and unusual methods of construction. 

Glass construction can be quite perspective for building elite houses. First of all, 

the climate in Belarus is quite beneficial for it. We do not have very much light 

throughout the year and this type of construction will fill houses with light, 

warmth and comfort. Secondly, our winters are not so cold. The cold will not pe-

netrate into the house. At the same time the house will keep warmth if the temper-

atures are down to 30 degrees. 

This type of construction may become very popular for building cafes, res-

taurants or other entertainment or educational institutions. It will make the city’s 

outlook more beautiful. 

  




